

令和5年第6回 新座市教育委員会 定例会
会 議 録

招集期日	令和5年6月29日 午後3時	場所	市役所第二庁舎市民ギャラリー	
開閉日時 及び宣告者	令和5年6月29日 午後3時	開会	宣告者 金子 廣志	
	令和5年6月29日 午後3時55分	閉会	宣告者 金子 廣志	
教育長	金子 廣志			
委員	議席番号	氏名	出・欠	
	1	鈴木 松江	○	
	3	脇田 美保子	○	
出席職員	議席番号	氏名	出・欠	
	2	小泉 哲也	○	
	4	宮瀧 交二	○	
	①教育総務部長	○	②教育総務部副部長兼生涯学習スポーツ課長	○
	③教育総務課長	○	④中央公民館長	○
	○	⑤中央図書館長	○	
	○	⑥歴史民俗資料館長	○	
	○	⑦学校教育部長	○	
	○	⑧学校教育部副部長兼学務課長	○	
	○	⑨教育支援課長	○	
	○	⑩教育相談センター室長	○	
	事務局 戸川真理子、城間悦子			
会議事件名	発言者	発言の要旨		
開会	教育長	令和5年第6回新座市教育委員会定例会を開会する。 午後3時		
会議録承認	教育長	令和5年第5回新座市教育委員会定例会の会議録の承認について質疑はあるか。		
	各委員 教育長	承認 令和5年第5回新座市教育委員会定例会の会議録は承認された。		
諸報告	教育長	本日の議案は2件だが、説明者の生涯学習スポーツ課長と歴史民俗資料館長が少し遅れて出席予定のため、先に諸報告をお願いしたい。		
	教育総務課長	<p>①名義後援の承認について報告する。新座市東部第一地区地域福祉推進協議会から申請があった「地域で学ぶ自転車のルールとマナー教室」を始めとして、10件の事業に対して名義後援を承認した。</p> <p>②指定管理者の自主事業に係る名義後援について報告する。令和5年度に実施する指定管理者の自主事業のうち、名義後援を承認したものは、資料のとおりである。株式会社ケイミックスパブリックビジネスが市民会館で行う自主事業のうち15件、また、株式会社セイウンがふるさと新座館ホールで行う自主事業のうち4件について承認した。</p> <p>③令和5年第2回新座市議会定例会について報告する。会期は5月31日から6月21日までの22日間で、市長提出議案は追加議案を含め21件であった。このうち教育委員会関連の議案は、補正予算第4号が提出された。主な教育費の歳出は、補正予算第4号では、青少年</p>		

		<p>育成費の役務費及び委託料、学校給食費支援金として3,307万1千円を計上した。</p> <p>また、追加議案の補正予算第5号では、小学校4校、中学校1校の冷暖房設備について賃貸借契約の更新に併せ、地域脱炭素移行・再エネ推進交付金を活用して高効率空調機を導入するため、空調機借上料を2億3,862万8千円増額するとともに、中央公民館の照明器具についても同交付金を活用して、LED照明機器に更新するため、新たに625万5千円を計上した。</p> <p>補正の結果、令和5年度予算総額における教育費の占める割合は、10.93%となった。また、契約案件として新座市立野寺小学校給食室増築工事及び長寿命化改修工事、新座市立第二中学校校舎長寿命化改修工事、新座市民総合体育館空調設備設置工事及び非構造部材耐震化工事の3件、財産の取得として新座市立野寺小学校給食部品の購入に関して、全て御議決を頂いた。</p> <p>最後に、本議会の一般質問についてだが、24名から質問通告があった。教育委員会関係は、15名から31件について一般質問があった。</p> <p>令和5年度学校運営協議会委員名簿一覧について報告する。栄小学校及び第三中学校は、一名ずつ未定であるが、全小・中学校分をまとめた名簿を配布した。校長を含め延べ199名を学校運営協議会委員として委嘱している。2年目の委嘱の学校が多く、昨年度と構成が変わらないところがほとんどだが、コミュニティ・スクールのセカンドステージとして、その取組を効果的なものとするべく努力を重ねているところである。</p> <p>令和5年度新座市研究委嘱校について報告する。学校研究委嘱について、令和5年度に研究発表会を開催するのは、小学校6校、中学校2校の計8校である。11月6日(月)の野火止小学校の発表を皮切りに、2学期中に4校、3学期中に4校が研究の成果を発表する。教育委員の皆様には、各校の詳細が決定次第、御案内させていただく。</p> <p>なお、本年度新たに委嘱し、令和7年度の発表を予定している新座小学校は、指導者との検討の結果、研究領域を国語から授業改善へと変更し、国語科を中心として研究を各教科等の授業に広げていくこととなった。</p> <p>令和3年度から開始した個人またはグループへの研究委嘱については、今年度で3年目となる。今年度は体育科指導法の個人研究を1本、生徒指導のグループ研究を1本委嘱した。これまでの個人研究及びグループ研究の成果は、市ホームページに掲載し、各校の教職員が共有できるように周知している。今後も採用6年目以上の中</p>
	学務課長	
	教育支援課長	

<p>教育相談センター室長</p>	<p>堅教員を対象に、指導力の向上と人材育成に努めていく。</p> <p>適応指導教室（ふれあいルーム）が飽和状態になっているため、もう1か所設置したいと考えていたところ、十文字学園女子大学からお声掛けいただき、大学内に1教室、適応指導教室を設置する運びとなった。</p> <p>スタートは9月以降ということで、初めの段階としては週に1回、金曜日の午後3時から午後6時まで、市内の学校に通いたくても通えない小学生、中学生を対象として進めていきたいと考えている。大学教授と講師3名で対応してくださり、学生ボランティアにもお手伝いいただけるということで進めている。</p> <p>プレオープニングイベントとして、8月3日（木）と8月8日（火）の2日間、大学が様々な体験活動などを実施する予定である。市内の各学校及びふれあいルームに通室している児童生徒にチラシを配布し、広くイベントへの参加を呼び掛けていく。</p>
<p>教育長 委員</p>	<p>諸報告に対する質疑、意見はあるか。</p> <p>教育総務課から報告があった市民会館の自主事業計画に東京演劇アンサンブルによる「走れメロス」を図書館と共同企画で上演したと記載があるが、分かる範囲で詳細を教えてほしい。</p> <p>また、事業が有料か無料か分からないので、資料に欄を設けてほしい。</p>
<p>委員</p>	<p>今の意見に関連しているのだが、名義後援の台帳も含め、開催日の日にちだけではなく、曜日も記載してほしい。また、有料の場合は、金額の設定まで明記してほしい。</p>
<p>教育総務課長</p>	<p>「走れメロス」に関しては、中央図書館に太宰治に関連する図書のコーナーを設置したということは聞いているが、これ以上のことは教育総務課では把握していない。</p> <p>また、事業の入場料等及び実施日の曜日については、今後台帳に記載するようにする。</p>
<p>中央図書館長</p>	<p>「走れメロス」については、市民会館から依頼があり、太宰治に関連する本を中央図書館内に展示した。</p>
<p>教育長</p>	<p>指定管理者が実施する事業は、市に報告を受けるものであり、全ての事業の内容まで点検しているものではない。</p>
<p>委員</p>	<p>必要以上の出演料を支払っていないかなど、教育委員としては確認する必要があると思う。指定管理者の事業実績は、年度終了後に提出されるのか。</p>
<p>生涯学習スポーツ課長</p>	<p>市民会館自主事業で会場がホールの場合は、基本的には有料、ホワイエや会議室で実施の場合は、無料である。自主事業は、指定管理者が企画運営し、興行するもので、市では名義後援の承認以外は基本的に関与していない。</p>

<p>委員 生涯学習スポーツ課長 委員</p>	<p>事業終了後に逐次詳細の報告があるわけではなく、年度終了後に全体の報告がまとまって提出される。 年度終了後に提出される報告書を見させてもらえるか。承知した。</p> <p>「走れメロス」を上演した東京演劇アンサンブルは、市内に稽古場がある新しい劇団ということで、外部の方から話を聞いたことがある。できるだけそういう情報を教育委員にも頂けるとありがたい。</p>
<p>委員</p>	<p>第2回市議会定例会の一般質問で「放課後児童保育室とココフレンドの一体運営について」と「新たなネットワークの導入について」が出ていた。これらを答弁書を読んで初めて知ったので、このような重要案件は、教育委員会定例会で事前に報告を頂きたいと思った。</p>
<p>生涯学習スポーツ課長</p>	<p>放課後児童保育室とココフレンドの一体運営に関しては、市議会の厚生常任委員会で取り上げられた内容である。（教育分野は、文教生活常任委員会）</p>
<p>教育総務課長</p>	<p>放課後児童保育室は、社会福祉協議会とシダックスが運営している。同じ放課後の子どもの居場所という意味では、ココフレンドも同じ時間帯で子供の見守りをしている。ココフレンドの運営もシダックスに半数を依頼しており、放課後児童保育室と同じ事業者である。そこで、同じ時間帯に子供を見守るという意味では、業者を一本化した方が効率的かつ情報の連絡共有がしやすいのではないかとということで、そのような取組を進めていくことになったものである。</p> <p>今回、来年度に向けて放課後児童保育室の指定管理業務を指名という形で進めるのだが、できる限りシダックスと社会福祉協議会とココフレンドのバランスを考えて進めていくという報告が厚生常任委員会でされたところである。</p>
<p>教育長</p>	<p>教育ネットワークについては、今年度が5年に1度の更新の年になっており、それに合わせて大規模な校務システムの入替えを実施する。その中でココフレンドのメール配信システムも変更しなければならないので、今回補正予算を組んだという経緯がある。</p> <p>本年8月に教育ネットワークの5年の契約期間が満了するため、ゼロトラストという非常にセキュリティがしっかりしたシステムに入れ替えるものである。</p> <p>これまでは、校務システムで通知表や指導要録等を作成・管理していたが、これに加えて、保護者と学校とのやり取りも全てデジタルでできるようになる。例えば、欠席届も全てシステムを通して提出でき、その情報を即座に出席簿に反映できるものである。</p> <p>実は、先日の台風2号で、修学旅行に行っていた第二</p>

<p>議案第27号</p>	<p>教育長 生涯学習スポーツ課長 教育長 各委員 教育長</p>	<p>中学校の生徒が京都からの帰途の新幹線で車中泊を余儀なくされるという事態が発生した。その際に、校長から保護者に向けて随時子供たちの状況を文書でメール配信していたので、教育委員会に問い合わせは1件も入らなかったのだが、新規システムが導入されると、学校のホームページに映像を送り、保護者が閲覧できるようになるので、更に便利になる。 また、印刷機の消耗品等の管理も自動になるため、その都度発注しなくてよくなるものである。</p> <p>議案第27号「新座市社会教育委員の委嘱について」を生涯学習スポーツ課長から説明願う。 社会教育の行政運営に関して計画立案等を御協議いただいている任期2年、定数10名の社会教育委員のうち、新年度人事異動等により2名の変更が生じたため、後任に委嘱替えをするものである。 埼玉県立新座総合技術高等学校長の池田靖氏が令和5年3月31日付で異動されたため、後任の同校校長 佐久間博正氏を委嘱するとともに、新座市PTA保護者会連合会会長の石田晃氏が、令和5年5月23日付けで退任されたため、後任の其田雅徳氏に委嘱するものである。任期は、残任期間の令和6年3月31日までとなる。 議案第27号について、質疑はあるか。 承認 議案第27号は、承認する。</p>
<p>議案第28号</p>	<p>教育長 歴史民俗資料館長 教育長 各委員 教育長</p>	<p>議案第28号「新座市文化財保護審議委員の委嘱について」を歴史民俗資料館長から説明願う。 新座市文化財保護審議委員は現在6名いらっしゃるが、そのうち平林寺住職で国指定天然記念物「平林寺境内林」所有者である松竹寛山氏の任期が令和5年6月30日付けで満了となることに伴い、新座市文化財保護審議委員の会議等に関する規則第4条の規定に基づき、同氏を引き続き委嘱したいため、この案を提出するものである。 議案第28号について、質疑はあるか。 承認 議案第28号は、承認する。</p>
<p>その他</p>	<p>教育長 委員 教育長</p>	<p>その他、全体を通じて意見等はあるか。 朝霞市の中学校の屋外プール下側の空洞部分から白骨遺体が発見されたというニュースを見た。大変な事件である。 プール下側に鍵がかかっていない扉があり、その奥にバルブがあって、排水時にそのバルブを開けるのだが、作業のためにその場所に入ったら白骨遺体があったそう</p>

<p>教育総務課長</p>	<p>である。本市の各学校への指示等については、教育総務課長から説明願う。</p> <p>本市の小中学校23校には、朝霞市と同様の造りのプールはなかったが、鍵がかかっておらず、人が入れるようなスペースについて先日総点検を実施したところ、異常はなかった。今後は、鍵のかかっていない場所の管理をどうするか検討していきたい。</p>
<p>委員</p>	<p>先日、新たな校長が着任された野寺小学校と東野小学校に学校訪問させていただいた。両校ともコロナの影響があった中でもしっかり教育が進められていることが確認できて、大変うれしい訪問であった。</p> <p>新しい視点で新座の教育を見て、御意見等があれば伺いたいと伝えたところ、野寺小学校では、第五中学校区での校長同士の連携を図っている中で、学校運営協議会、学校応援団、地域ふれあい協議会等の地域に御協力をお願いしている組織がいくつもあって、役割が重複しているので、教育委員会内の所管課同士で調整して整理をしてもらいたいということが共通の課題として挙げられているとのことだった。話を聞いて、私としても組織をもう少し絞った方が、様々なお願いなどもしやすいのではないかと感じた。</p> <p>東野小学校では、校庭で水が溜まる場所があるということや職員トイレがないので困っているという話があった。特にトイレの問題では、児童数が多いので、休み時間には子供たちで行列ができてしまうため、先生方には授業中に行くように話をしているそうである。その間に何かあったら困るのではないか。施設の構造上、新たに設置することは難しいと思うが、職場環境の面からも、何か工夫を図ることはできないか。</p> <p>また、給食配膳室が大変狭くて、階段の方まで出まわっている状況があり、異物混入などが心配だという話もあった。さらに、廊下の手洗い水道が少ないので、不便を感じているということだった。</p>
<p>委員</p>	<p>これらについて、仕方ないで終わらせず、改めて学校から状況をよく聴き取り、改善策を検討してほしい。</p> <p>両校とも、先生方がクラス運営を色々と工夫されていることが教室を見て感じられた。テストを行う時、半分は廊下側、もう半分は校庭側を向いて座っているという場面もあった。また、4年生のあるクラスでは、「たくさんのリアクションをお互いにしてあげよう。」ということで、「いいね。」「うんうん。」「へえー。」などの言葉が壁に掲げられていた。野寺小学校では、モニターを廊下側の入り口付近に置いているクラスが1クラスだけあり、部屋が明るく、片付いている感じがしてとても良い工夫だと思った。</p>

閉会	教育長	<p>また、先ほど話に出た東野小学校のトイレに関しては、職員だけではなく、お客様にも御迷惑をかけているということだったので、何らかの改善を図ってもらえればと思う。</p>
	教育総務課長	<p>東野小学校は、元々1階の廊下の突き当たりにトイレがあったのだが、高齢者いきいき広場をつくるので潰してしまったという経緯がある。そのため、もしトイレを増やすとしたら、1階の高齢者いきいき広場のトイレの上に2階、3階と積み上げる方法しかない。</p>
	教育長	<p>校庭の水はけに関しては、教育総務課長から説明願う。校庭の水はけは、長年の懸案である。1か所直すと、別のところに溜まるという形で、そもそも土壤が悪いようである。当面は応急的な処置をしていくしかないのだが、大規模改修等の際には、グラウンドの大規模改修も併せて実施することになるため、そのときに対応を図っていききたい。</p>
	委員	<p>元々東野小学校の校庭は、北と南の校庭の端から端まで60センチぐらいの高低差があり、降った雨水は、ピロティーを通過して、奥の林に全部流れ込んでいた。しかし、宅地開発される際にその林をフラットにしたので、現状のような問題が起こることとなったものである。</p>
	委員	<p>私は野寺小学校だけの参加だったのだが、先生方が比較的若くて、特に男性の先生方がはつらつとして元気で、子供たちに頻りに声掛けをしているのを見て、すごく良いと思った。</p>
	委員	<p>一つ感じたのが、窓を開けたり、扇風機やクーラーをつけるなどの対応が統一されておらず、すごく暑く感じるクラスや、逆に寒く感じるようなクラスがあったりした。また、マスクの着用もクラスによってばらつきがあった。各先生方の判断になるのだと思うが、暑い日が続くときに、学習環境という部分でおおよそのガイドラインのようなものがよかった方がよいのではないかと感じた。</p>
	教育長	<p>私も野寺小学校のみ参加した。いつも思うのだが、子供たちは大学生よりはるかに礼儀正しく、授業態度もよい。元気な児童を見て感動した。</p>
	教育長	<p>東野小学校の給食配膳室については、我々が学校訪問をした際にも気が付いたのだが、直営校である現時点ではどうしようもない。民間委託化されるのが東野小学校は一番最後になってしまうが、その際には全面的な改修工事を実施する予定である。今年度、野寺小学校の給食室の改修を行い、残すところは、東野小学校1校のみとなる。</p> <p>他になければ、次回の会議日程を確認する。令和5年7月26日(水)午前9時30分から大和田公民館で定例会を開催し、その後、午前10時30分から教育懇談</p>

		会を開催する。 これをもって、令和5年第6回新座市教育委員会定例会を閉会とする。
--	--	---

午後3時55分

以上、会議の顛末を記載し、その相違なきことを証するため署名する。

教 育 長

教育長職務代理者

委 員

委 員

委 員

書 記